

Rinden tributo médicos cubanos a Fidel Castro



Por Marianela Samper

La Habana, 30 nov (RHC) Al personal de la salud , a sus profesores y estudiantes, los hemos visto con sus batas blancas en todos los homenajes al líder de la Revolución Fidel Castro.

Ellos son fruto de uno de los proyectos más geniales creado por Fidel y seguido muy de cerca, en ese apego a la ética, los valores y el humanismo que le caracterizó.

En la histórica Plaza de la Revolución, Jorge González, médico forense, dijo que para él es un honor rendirle tributo a Fidel Castro, aunque no hubiera querido que llegara este momento. Dijo, además, que puede desaparecer físicamente, pero sus ideas y su obra perdurará. También acotó que el Comandante en Jefe ha sido la figura que más ha desarrollado la salud pública en Cuba, por tanto es uno de los líderes mundiales de la Salud Pública, “lo que ha hecho en nuestro país ha servido de ejemplo para el mundo entero.”

Y dice bien Jorge González, porque Cuba en estos momentos tiene la mayor cantidad de médicos por habitantes, una cobertura de salud gratuita, con total accesibilidad, en todo el país.

En un diálogo, el también profesor confesó que “en los momentos que tuve la oportunidad de poder compartir con él me di cuenta que tenía conocimientos superiores de salud pública. Yo que he tenido que estudiar tanto en mi vida, me preguntaba ¿en qué momento el Comandante ha sido capaz de poder saber tanto de salud, de conceptos básicos?

“Cuando se hablaba de Salud para Todos en el año 2000 ya Cuba era un ejemplo, los conceptos del desarrollo en la atención primaria de salud. Yo mismo estudié medicina con conceptos hospitalarios, de atención médica al enfermo, sin embargo el Comandante en la década del 80 de la pasada centuria implementó un Programa de Medicina Familiar. Fue el Comandante quien llevó a cabo ese programa, lo defendió, estableció los conceptos, los principios fundacionales, conceptos de la década del 80 del pasado siglo que hoy tienen una vigencia extraordinaria”.

El profesor González refiere que también Fidel se interesó por el desarrollo de la medicina especializada, creó una red de hospitales en todo el país y fue a la esencia de la formación de recursos humanos en el sector de la salud.

De una sola escuela de medicina existente en Cuba en 1959, donde graduaba apenas un centenar de médicos, no todos encontraban trabajo y se concentraban en las grandes capitales, la respuesta del líder de la Revolución fue la formación masiva; hasta la fecha se han inaugurado más facultades de Ciencias Médicas y hoy la matrícula es de unos 60 mil estudiantes.

“Ahí están los resultados de la mortalidad infantil, la mortalidad materna, la expectativa de vida, hemos incrementado casi 30 años de expectativa de vida. Eso es un logro colosal, incluso para el poco tiempo en que se han alcanzado estos resultados”, acotó Rodríguez.

Dijo además que “Cuba hoy es un país de hombres de ciencia y de pensamiento y la principal industria de Cuba es la médico farmacéutica. BIOCUBAFARMA es una empresa que tiene un alcance mundial y eso lo creó Fidel: el Centro de Biotecnología, el Centro Nacional de Investigaciones Científicas en la década del 60, cuando todavía nosotros ni pensábamos tener científicos”.

Este médico forense confirmó que por esos motivos y muchos más ve como un elemento principal firmar el compromiso que han firmado todos los revolucionarios, “porque la mejor contribución por su desaparición física es hacer realidad el socialismo que él aspiró, llegar a ese socialismo real donde la satisfacción del hombre sea plena”.

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/113918-rinden-tributo-medicos-cubanos-a-fidel-castro>



Radio Habana Cuba